



El proyecto de Valdevaqueros entra en el listado de banderas negras

● El estudio anual de Ecologistas en Acción mantiene seis puntos con problemas, del que desaparece La Atunara, en La Línea

A. R. ALGECIRAS

Ecologistas en Acción difundió ayer, Día Mundial del Medio Ambiente, su análisis sobre los puntos mejorables del litoral de la provincia en las tradicionales banderas negras. La comarca suma nuevamente seis de los 16 emblemas, aunque con cambios respecto al estudio de 2012. Valdevaqueros (Tarifa), entra en el listado como consecuencia del proyecto urbanístico impulsado por el Ayuntamiento y repite la bandera concedida a la zona de Atlanterra, donde también se prevén nuevas construcciones. Según los conservacionistas, ambos proyectos tendrán un importante impacto sobre el entorno.

El listado queda completado con la zona de la zona litoral de Isla Verde en Algeciras; la franja costera de Palmones y Guadarranque (Los Barrios y San Roque); la playa de La Colonia (San Roque) y una general por el *bunkering* en la Bahía de Algeciras que también incluye el frente litoral de Gibraltar. Del listado sale este año la playa de La Atunara, en La Línea. Los motivos en general van desde el urbanismo desahogado hasta los problemas



ERASMO FENOY

Una de las protestas ciudadanas contra el proyecto urbanístico de Valdevaqueros, el pasado verano.

de vertidos de aguas negras y el trasvase de combustible entre barcos.

Verdemar Ecologistas en Acción también concede puntos negros –lugares problemáticos aunque con menor impacto– que sí son los mismos del pasado año: Paloma Baja y Los Alemanes (Tarifa), además del frente portuario de Algeciras.

Así mismo, otro de los problemas ambientales recurrentes durante el último año, los vertidos al arroyo Chorreón, también llamaron la atención de los grupos conservacionistas Agaden y Cooperación Alternativa, quienes acusaron al Ayuntamiento de Los Barrios de mantener un “silencio cómplice” junto con otros problemas como la depuración de

La concienciación de los escolares, una constante

Buena parte de los actos conmemorativos de corte institucional tuvieron su foco en la comunidad escolar. San Roque y Los Barrios reunieron a estudiantes en varias actividades en sus principales enclaves con interés ecológico, como el Pinar del Rey o el paraje de las marismas del río Palmones mientras que la Mancomunidad desarrolló una charla para alumnos del IES Kursaal de Algeciras sobre las políticas de conservación de la Unión Europea.

aguas residuales o la instalación de una terminal de graneles líquidos en la Villa.

Por su parte, desde Izquierda Unida en Algeciras aprovecharon la jornada para criticar que el Plan Local de Medio Ambiente, que desarrolla la llamada Agenda 21 Local de Algeciras –aprobado por el Pleno de julio de 2011– se encuentra totalmente paralizado. La federación también afea la disolución del Imucona y la falta de constitución del Consejo Asesor de Medio Ambiente, donde se sitúa la participación y el debate sobre el desarrollo de dicho Plan de Acción, suponen, a criterio de Izquierda Unida, otro botón de muestra de la negativa gestión medioambiental del gobierno municipal.